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Т.Г. Макаров. ОТКРЫТАЯ ЛИЦЕНЗИЯ НА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПРОИЗВЕДЕНИЯ НАУКИ, 

ЛИТЕРАТУРЫ ИЛИ ИСКУССТВА
Автор анализирует особый вид лицензионного договора – открытая лицензия. Указываются признаки такого 

договора, исследуются его предмет, содержание, форма, срок, подчеркивается его практическое значение. 

Отмечено, что предметом договора является имущественное право, а не само произведение науки, литера-

туры или искусства. Выделяется особое право лицензиара – право на односторонний отказ от договора. Рас-

смотрен вопрос о защите исключительного права на произведение, если оно нарушается неправомерными 

действиями по предоставлению или использованию открытой лицензии.

T.G. Makarov. OPEN LICENSE WORKS OF SCIENCE, LITERATURE OR ART
The author examines a special type of license agreement – open license. The author shows signs this agreement, 

studied its subject, content, form, term, emphasized its practical value. It is noted that the subject of the contract is a 

property right, and not the work of science, literature or art. Allocated a special right of the licensor – the right to unilat-

erally withdraw from the contract. Discuss protection of the exclusive right to work, if it is violated by unlawful actions to 

provide or use an open license.
Ключевые слова: открытая лицензия, исключительное право на произведение, защита исключительного пра-
ва, результат интеллектуальной деятельности; open license, exclusive right to work, the protection of the exclusive 
right, the result of intellectual activity

А.А. Кузнецов. КОММЕНТАРИЙ К ПОСТАНОВЛЕНИЮ ПЛЕНУМА ВАС РФ ОТ 30.07.2013 № 62 
«О НЕКОТОРЫХ ВОПРОСАХ ВОЗМЕЩЕНИЯ УБЫТКОВ ЛИЦАМИ, ВХОДЯЩИМИ В СОСТАВ 

ОРГАНОВ ЮРИДИЧЕСКОГО ЛИЦА»
Комментируя документ высшего судебного органа, автор анализирует такие вопросы, как круг лиц, которые 

могут быть привлечены к ответственности за убытки, бремя доказывания добросовестности и разумности 

действий (бездействия) руководителя юридического лица, ответственность директора за убытки, причинен-

ные ненадлежащей организацией работы юридического лица, особенности исполнительного производства по 

решению суда о взыскании убытков с директора. Приводит собственное мнение о возможном решении вопро-

сов, не рассмотренных в постановлении.

A.A. Kuznetsov. COMMENTARY RESOLUTION OF THE PLENUM OF THE SUPREME ARBITRATION 
COURT OF THE RUSSIAN FEDERATION FROM 30.07.2013 № 62 «ON SOME ISSUES OF 

DAMAGES MAKERS MEMBERS OF BODIES ENTITY»
In commenting on the highest court, the author analyzes issues such as the range of persons who may be held li-

able for damages, the burden of proof of good faith and reasonableness of action (or inaction) of the legal entity, the 

Director responsible for the damages caused by the improper organization of the legal entity, especially enforcement 

proceedings by the court for the recovery of damages from the director. Leads his own opinion about possible issues 

not considered in the decision.
Ключевые слова: постановление Пленума № 62, взыскание убытков с юридического лица, ответственность 
директора за убытки, презумпции недобросовестности и неразумности директора, защита делового решения; 
resolution of the Plenum № 62, recover damages from a legal entity, the Director responsible for the losses of the 
presumption of bad faith and unreasonableness of the Director, the protection of business solutions

Н.И. Ершова. ПРАВОВАЯ ОХРАНА И КОММЕРЦИАЛИЗАЦИЯ ИННОВАЦИЙ КАК СЛУЖЕБНЫХ 
ОБЪЕКТОВ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ

В статье рассмотрены различные аспекты управления интеллектуальной собственностью (ИС), в том числе 
на примере наукоемкого предприятия. Автором обоснована значимость стимулирования инновационной дея-
тельности на предприятии, показана сущность коммерциализации ИС и проанализированы ее практические 
преимущества. Раскрывается понятие «служебный объект интеллектуальной собственности» (ОИС), подчер-
кивается важность правового регулирования отношений работник – работодатель. Приводятся примеры дей-
ствия локальной нормативной базы, регламентирующей деятельность по коммерциализации служебных ОИС 
в Обнинском НПП «Технология».

N.I. Ershova. LEGAL PROTECTION AND COMMERCIALIZATION OF INNOVATIONS AS EMPLOYEE 
SUBJECT MATTERSOF INTELLECTUAL PROPERTY

The article reviews different aspects related to intellectual property (IP) management including those at a high technol-
ogy enterprise. The author focuses on encouragement of innovative activities at the enterprise. The article considers 
the essence of IP commercialization and analyzes practical benefits. The concept of an employee subject matter of in-
tellectual property is discussed, and the importance of legal regulation of employer-employee relations is emphasized. 
The author gives examples of functioning of the local regulatory system, which specifies commercialization activities of 
employee subject matters of IP at OJSC «ORPE «Technologiya».
Ключевые слова: служебные объекты интеллектуальной собственности, служебное изобретение, секрет про-
изводства, коммерческая тайна, авторское вознаграждение; subject matters of intellectual property, employee 
invention, secret of production, commercial secret, author`s remuneration

А.В. Павлова, С.В. Павлов. ИНВЕСТИРОВАНИЕ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОГО КАПИТАЛА 
В ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Авторами представлена структура интеллектуального капитала предприятия с выделением формирующих 
его ресурсов – активов и авуаров. Определены системы формирования и использования интеллектуального 
капитала предприятия, система ценностных ориентиров интеллектуального предпринимательства. Для оцен-
ки инвестиций интеллектуального капитала предложено использовать показатель «доля интеллектуальной 
составляющей в стоимости новой продукции», а также ряд критериев, позволяющих судить о качестве управ-
ления интеллектуальным капиталом предприятия.
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